

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 79 (1970)  
**Heft:** 7

**Rubrik:** Croix-Rouge et philatélie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Croix-Rouge et philatélie

## Nouvelles émissions

*Colombie* — mai 1970, 2 valeurs, 50 cvs, vert; 50 cvs, bleu; une colombe portant un rameau d'olivier surmontée de l'emblème de la Croix-Rouge; légende: Croix-Rouge colombienne, aide auxiliaire volontaire; ces deux figurines ont été émises à l'occasion de la Campagne de mai de la Société.



*Finlande* — 8 mai 1970. Journée mondiale de la Croix-Rouge, 3 valeurs Croix-Rouge avec surtaxe, sujets divers empruntés au roman «Les 7 Frères» d'Aleksis Divi; 0,25 + 0,05 mk, vert émeraude, gris-noir, chapitre 7 «Sur la Pierre du Lapon»; 0,30 + 0,06 mk, brun-rouge, gris-noir, chapitre 10, «Juhani sur la crête d'Impivaara»; 0,50 + 0,10 mk, bleu-clair, gris-noir, chapitre 5 «La Vierge blême»; impression offset; dessin P. Rahikainen; tirage 1 000 000 de séries.



*Liechtenstein* — 30 avril 1970, 1 valeur en l'honneur du 25e anniversaire de la Croix-Rouge du Liechtenstein, 1 fr., brun, brun-clair, sépia, rouge; portrait du Prince Wenzel; photographie Walter Wachter; impression hélio Courvoisier, La Chaux-de-Fonds; par feuille de 20 figurines.



*Monaco* — 4 mai 1970, 1 valeur, Croix-Rouge monégasque, 3 fr.; St-Louis; noir-gris, brun-noir, vert-bleu-noir; dessiné par Pierrette Lambert; gravure Claude Haley.



*Grande-Bretagne* — Après Gilbert & Ellice, Montserrat que nous signalons ci-dessus, nombreuses sont les émissions annoncées dans les territoires britanniques d'outre-mer et destinées à marquer le Centenaire de la Croix-Rouge britannique du 4 août 1970. St-Vincent avec 4 timbres-poste et Tristan-da-Cunha avec 4 également, puis en août, les Seychelles avec 3 figurines, les îles Vierges, le 10 août, (3), St-Hélène, le 15 septembre (4) les îles Turques et Caïques, le 5 octobre (3). D'autres suivront. Tous ces timbres, aux sujets différents, donnent une

éloquente démonstration des multiples activités des «Branches» de la Croix-Rouge britannique.



*Montserrat* — 13 avril 1970, 4 valeurs, polychrome, Centenaire de la Croix-Rouge britannique; sujets divers; 3 c, Campagne de la Croix-Rouge; 4 c, la Croix-Rouge de la Jeunesse enseigne l'hygiène; 15 c, handicapé; 20 c, handicapé.

*Yougoslavie* — 3 mai 1970, 1 valeur, Semaine de la Croix-Rouge yougoslave 1970 — du 3 au 10 mai 1970 — 0,20 d., bleu-nuit, bleu-moyen, rouge, orange, jaune; la composition graphique du timbre, une fleur symbole surmontée de l'emblème de la Croix-Rouge, les coloris utilisés et les personnages veulent évoquer un monde paisible; la légende: Paix sur le monde.



## Entier postal

*Pologne* — A l'occasion du Cinquantenaire de la Croix-Rouge polonaise, célébré en 1969, l'Administration des postes a mis en circulation un entier sur enveloppe de correspondance;



valeur 60 gr (affranchissement pour trafic intérieur), composition graphique Croix-Rouge sur fond violet portant plusieurs fois répétées les initiales de la Société PCK, texte apparaissant sur la Croix-Rouge «Enseigner, aider, éduquer». Cette enveloppe comportant «un entier» a été éditée en mars 1969; tirage 500 000 exemplaires.

## Nouvelle oblitération

*France* — A l'occasion de la seconde Conférence européenne des Sociétés de la Croix-Rouge et du Crois-



sant-Rouge à Cannes, une oblitération illustrée a été mise en service au Bureau de poste temporaire du Palais des Festivals pendant toute la durée de la Conférence, du 20 au 25 avril 1970; encrage rouge.

## Il y a 100 ans: intervention des premiers secours organisés

La guerre franco-prussienne de 1870/71 qui dura 10 mois et prit fin avec la chute de Paris représentée, à bien des égards, le point de départ de l'action internationale de la Croix-Rouge telle que nous la connaissons aujourd'hui. Pour la première fois, la Convention de Genève de 1863 fut mise en application et le «Comité international de secours aux blessés», devenu plus tard le Comité international de la Croix-Rouge, créa alors une agence chargée de chercher la trace des prisonniers de guerre.

Les champs de bataille à travers la France constituaient, pour les «Sociétés de secours aux blessés» — une française et plusieurs allemandes — un terrain d'essai, car elles étaient appelées, pour la première

fois, à seconder les services de santé de l'armée des deux camps. C'est de cette guerre que date l'assistance internationale neutre: plus de douze Etats d'Europe (Grande-Bretagne, Pays-Bas, Belgique, Luxembourg, Suisse, Italie, plusieurs Etats allemands — notamment la Prusse, la Saxe et le Wurtemberg — l'Espagne, le Portugal, l'Autriche, la Suède, la Norvège et la Russie) envoyèrent des équipes médicales composées de volontaires, des auxiliaires et des ambulances, représentant les Sociétés de secours qui avaient été récemment fondées en réponse à l'appel de Dunant, et qui étaient prêtes à subir l'épreuve du feu; la Société britannique, pour sa part, avait vu le jour en raison même de cette guerre.

La France entendit retentir ce qui devait être le premier appel à l'aide adressé à la population. Lancé par la Société de secours aux blessés militaires, il diffère à peine des appels diffusés régulièrement aujourd'hui de Genève vers tous les points de l'horizon. En voici le texte:

*«La Société réclame avec insistance des secours de toute sorte en argent et en nature. Parmi ces derniers elle recommande surtout des objets suivants: pain, farine, viande, pâtes alimentaires, combustibles, lits, matelas, varech, paille, linge neuf et vieux, charpie, ouate, produits pharmaceutiques, étoffe pour vêtements hommes, femmes et enfants.»*